

# ASSIA TRIA : « L'IMT MINES ALÈS EST LA 1<sup>RE</sup> ÉCOLE D'INGÉNIEURS D'OCCITANIE »

Première femme et première Alésienne à diriger l'École des Mines, Assia Tria explique comment cette brillante école d'ingénieurs met la créativité au cœur de ses enseignements.

Créée en 1843 pour former des maîtres-mineurs, l'École des Mines fête ses 180 ans cette année.

Ayant intégré en 2017 le prestigieux groupe Institut Mines Telecom, l'IMT Mines Alès s'est constamment réinventé et diversifié pour devenir une grande école d'ingénieurs généralistes accueillant 1 500 élèves sur 77 parcours de formation.

Classé 16<sup>e</sup> école d'ingénieurs de France (sur 169) au palmarès 2023 de l'Étudiant et 1<sup>er</sup> d'Occitanie, l'IMT Mines Alès n'est pas une école d'ingénieurs classique. *« Ici plus qu'ailleurs, on a la culture de l'ingéniosité, revendique la directrice Assia Tria. Notre école est même la première en France à avoir mis la créativité au cœur de ses enseignements ».*

Et de citer à l'appui le 1<sup>er</sup> incubateur créé en France au sein d'une école d'ingénieurs (dont 230 start-up sont issues), la créativité intégrée dans la pédagogie de l'école depuis 15 ans (missions de terrain auprès de 2 000 entreprises partenaires, programmes TechTheFutur, Challenge Créativité) ainsi que le "Hub Créativité", inauguré en 2022, un lieu de vie central du campus où se rencontrent désormais élèves, chercheurs et entreprises pour créer ensemble des produits innovants.

## Une école adaptée au territoire du Sud Ingénieux

L'IMT Mines Alès est fortement intégrée dans le territoire et son économie avec des labos et de futurs ingénieurs au soutien constant des entreprises locales. La culture de l'entrepreneuriat qui est la marque de fabrique de l'école se traduit au quotidien dans sa capacité à aider les entreprises à lever leurs verrous technologiques. *« Énormément d'entreprises viennent nous voir parce qu'elles veulent innover, révèle Assia Tria. Nous leur mettons élèves, labos et chercheurs à disposition ; en plus, les étudiants effectuent des missions de terrain au sein des entreprises. Ainsi, 3 680 problématiques ont été traitées depuis 23 ans ! ».*

L'IMT Mines Alès est donc une école particulièrement adaptée à une Agglomération qui valorise l'ingéniosité. *« L'ADN de ce territoire qui s'adapte et se renouvelle sans cesse, c'est de faire tous les efforts pour permettre aux gens de réussir et de devenir des créateurs. C'est cela le Sud ingénieux ! »*



**LE**  
**SUD**  
**INGÉNIEUX**